

## Descartan reforma fiscal para 2011 (El Financiero 20/08/10)

Descartan reforma fiscal para 2011 (El Financiero 20/08/10) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 20 de agosto de 2010

Escenario macroeconómico será similar al de este año. Prioridad del paquete económico, fortalecer las finanzas públicas. Disminuirán el déficit público de 0.7 a 0.4% del PIB: Trejo Reyes. - Descartan reforma recaudatoria en 2011

Dado el estrecho margen de maniobra que tiene el gobierno para enfrentar la desaceleración económica global, en el paquete económico de 2011 no se incluirá ninguna reforma fiscal y se mantendrán los escenarios macroeconómicos muy similares a los de 2010. Para el próximo año, la prioridad del gobierno será mantener la disciplina fiscal, por lo que se enviará al Congreso un plan económico que incluya un déficit menor al de este año, de 0.7 por ciento, adelantó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Al respecto, el senador panista, José Isabel Trejo, presidente de la Comisión de Hacienda del Senado, precisó que, dado que la prioridad será mantener las finanzas públicas sanas, el gobierno propondrá reducir el déficit fiscal de 0.7 a 0.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que significa que el techo de endeudamiento bajará de 70 mil millones pesos en 2010 a 40 mil en 2011. "No hay un solo planteamiento, más que hacer que cuadren las cifras con eficacia del gasto público, porque incluso en 2011 no habrá ingresos no recurrentes ni tampoco disparidades cambiarias peso-dólar, que en 2009 nos dieron más de cien mil millones de pesos", añadió.

Tras una reunión que legisladores de su partido tuvieron con el secretario de Hacienda, Trejo dijo a EL FINANCIERO que el funcionario no hizo referencia a la proyección del precio del petróleo para 2011. "Nosotros pensamos que se va a mantener más o menos en los niveles en que está ahora, aunque ha sido muy fluctuante." Trejo Reyes agregó que en virtud de que para 2011 no hay reforma recaudatoria y la producción y exportación de petróleo se van a mantener como en 2010, también se sostiene una proyección del PIB de entre 4.1 o 4.5 por ciento. "Por lo tanto se van a mantener los mismos empleos generados en el 2010, que se calculan en un promedio de 500 o 550 mil", agregó. Asimismo, adelantó que la discusión en el Congreso se centrará fuertemente en la parte del gasto público. "Así está planteado y así está platicado con él (Cordero). No hay mayores reformas." Recalcó que "alguien planteó lo de la reforma (fiscal), y él (Cordero) dijo que no tiene caso, además de que de aquí al 8 de septiembre ya no estaríamos en tiempo para hacer un planteamiento de reforma recaudatoria. Eso es hasta imposible". Trejo reconoció que con el gasto público no hay opciones, y que el margen de maniobra fiscal, presupuestal, político y monetario están acotados, razón por la que el propio secretario está planteando el mismo crecimiento económico, y es que "no hay opciones".

Voluntad política A su vez, en conferencia de prensa, el secretario de Hacienda señaló que dependiendo de la voluntad política y de la apertura que se tenga para discutir "ciertos temas", se podrá enviar el paquete económico o no. Destacó que la parte medular es fortalecer las finanzas públicas, que "se siga percibiendo a México como un país responsable en el manejo de su economía, un país que no se endeuda y que no asuma responsabilidades en términos de deuda más allá de las que pueda pagar". Dijo que también es fundamental que se vea que el paquete económico reflejará las prioridades de inversión social y en infraestructura, y subrayó que no hay mejor manera de estimular a una economía que teniendo finanzas públicas sólidas. Consultado sobre el margen de maniobra, Cordero indicó que en 2009 se envió un paquete presupuestal con un déficit de 0.7 por ciento del PIB, que "es un nivel de endeudamiento muy bajo respecto a otras economías, y fue lo que a final de cuentas permitió mandar una señal al mundo de que México tenía viabilidad en sus finanzas públicas. "Nosotros pensamos que debe de continuarse en esta tendencia. Mandaremos un paquete económico que tenga un déficit aún menor al de 0.7 por ciento. Es muy importante que México siga con esa tendencia a no endeudarse porque le ha dado mucha fortaleza y mucha viabilidad."